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Istituto Comprensivo “A. Gramsci” 

A.S. 2023-2024 

 

Verbale n. 1 del Consiglio d’Istituto 

5 settembre 2023 

 
In data 5 settembre 2023 alle ore 18,15 - dopo la riunione della giunta esecutiva alle ore 18.00 in cui 

vengono analizzati i punti all’ordine del giorno - si riunisce in presenza il Consiglio d’ Istituto per discutere 

l’Ordine del Giorno come di seguito riportato: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente (30 giugno 2023). 

2. Nomina del Segretario del CdI in sostituzione di Susanna Veronica Teich. 

3. Aggiornamento Informazioni sui Progetti del Piano di Diritto allo Studio del Comune di Lodi 

Vecchio, Progetti PON e Progetti del PNRR (Animatore Digitale 2022-2024, Contro la Dispersione 

e i Divari Territoriali, Ambienti Didattici Innovativi) e Progetti Aggiuntivi della Scuola. 

4. Informazioni sullo stato dei lavori nei plessi della Primaria e della Secondaria. 

5. Aggiornamento informazioni sulle tematiche del Coronavirus; Indicazioni recenti dell’ATS di 

Milano.  

6. Integrazioni e cambiamenti nel Regolamento di Istituto e nel Patto di Corresponsabilità: proposte. 

7. Modalità di svolgimento delle riunioni collegiali: proposta del Dirigente Scolastico.  

8. Modalità di assegnazione delle cattedre e problematiche riguardo agli organici. 

9. Uso dei grembiuli nella scuola Primaria. 

10. Problematiche e aggiornamenti su orari palestre. 

11. Aggiornamento Informazioni sul Nuovo Registro Elettronico e Sito Web. 

12. Accesso ai Dati INVALSI da parte del Presidente del Consiglio di Istituto  

13. Varie ed eventuali. 

  

Sono presenti i Componenti del Consiglio di Istituto – assenti: Noemi Guiduccio, Valentina Cordoni, 

Sabrina Foglia, Denise Polite. 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente (30 giugno 2023). 

Si approva all’unanimità il verbale della seduta precedente (30 giugno 2023) 

2. Nomina del Segretario del CdI in sostituzione di Susanna Veronica Teich. 

Non ci sono candidati. Si rimanda la nomina del segretario al prossimo CdI. Per questa seduta svolgerà il 

ruolo di segretario la docente Silvia Bergamaschi. 

3. Aggiornamento Informazioni sui Progetti del Piano di Diritto allo Studio del Comune di Lodi 

Vecchio, Progetti PON e Progetti del PNRR (Animatore Digitale 2022-2024, Contro la Dispersione 

e i Divari Territoriali, Ambienti Didattici Innovativi) e Progetti Aggiuntivi della Scuola. 
Il DS informa sullo stato di avanzamento dei progetti finanziati con i fondi del PNRR – PON 
INFANZIA: 

• Progetto di intervento di prevenzione e contrasto della dispersione scolastica e divari territoriali 

– 98.000 euro - AVVIATO 

• Piano Scuola 4.0 per scuole innovative, cablaggio, nuovi ambienti di apprendimento e laboratori – 

108.000 euro – AVVIATO 

• PNRR Animatore Digitale 2022-2024 per la didattica digitale integrata e formazione sulla 

transizione digitale del personale scolastico - AVVIATO IL SECONDO ANNO DI FORMAZIONE 
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• PON Ambienti Innovativi Infanzia – 75.000 euro – IN CORSO – PROROGATA SCADENZA al 13 

Ottobre 2023 

• Allegato 1 PNRR - Riparto delle risorse alle istituzioni scolastiche in attuazione della linea di 

investimento 2.1 “Didattica digitale integrata e formazione alla transizione digitale per il 

personale scolastico” – ASSEGNATI € 41.637,21 

• Allegato 1 PNRR - Riparto delle risorse alle istituzioni scolastiche in attuazione della linea di 

investimento 3.1 “Nuove competenze e nuovi linguaggi” – ASSEGNATI € 69.626,62 (Quota A 

Percorsi formativi, STEM, digitali, lingue, per studenti: € 55.011,46 - Quota B Percorsi annuali di 

lingua e metodologia per docenti: € 14.615,16). 

Il DS illustra poi i criteri adottati per la suddivisione dei Fondi del Piano Diritto allo Studio finanziati dal 

Comune: 

• la diversa complessità dei plessi, 

• il numero delle classi coinvolte con i progetti del Comune, 

• i progetti trasversali comuni a più plessi, 

• la necessità di attribuire una percentuale al personale ATA (2% circa), 

• la necessità di attribuire una quota di base significativa a tutti i plessi; 

 

e indica la seguente ripartizione dei Fondi del “Diritto allo Studio del Comune che ammontano ad un totale 

di 11.500 euro: 

• progetti Trasversali 1.600 

• Scuola Infanzia 2.150 

• Scuola Primaria 4.500 

• Scuola Secondaria 3.000 

• Personale ATA 2%    250 

Nelle rispettive riunioni di plesso verranno proposti i diversi progetti da finanziare che una apposita 

commissione di docenti successivamente valuterà e approverà. 

 

4. Informazioni sullo stato dei lavori nei plessi della Primaria e della Secondaria. 

L’Ing. Andrea Locatelli, responsabile dei lavori all’IC, ha descritto le opere realizzate in questi ultimi 

mesi nei plessi della Primaria e della Secondaria grazie ai fondi del PNRR Enti Locali. 

Primaria 

Grazie a ribassi di asta ed a altri fondi reperiti è stato possibile effettuare dei lavori aggiuntivi 

importanti. Nel plesso della Primaria sono stati svolti i maggiori lavori di ammodernamento e di 

efficientamento energetico.  

Gli interventi all’interno dell’edificio della primaria sono già stati ultimati (sostituzione di tutti i 

serramenti, con una finestra per aula con possibilità di apertura a vasistas per il ricambio d’aria, 

sostituzione delle porte delle aule e delle vetrate degli ingressi con vetri antisfondamento a visibilità 

ridotta dall’esterno verso l’interno). 

In fase di ultimazione sono gli interventi all’esterno dell’edificio scolastico (rifacimento della scalinata 

di accesso di via Roma, rifacimento di tutto il marciapiede esterno nel quale le barriere architettoniche 

sono state in parte rimosse e in parte minimizzate, costruzione ex novo di dieci metri di camminamento 

che si congiungono alla parte già esistente coperta da tettoia, sostituzione della profilatura superiore 

della zoccolatura di base di tutto l’edificio con alluminio). 
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Gli interventi previsti per la palestra sono terminati (rifacimento del pavimento, riallineamento, 

intonacatura e tinteggiatura delle pareti interne; applicazione nella parte inferiore delle pareti di un 

materassino di protezione; realizzazione di un impianto fotovoltaico da 10kW con batterie di accumulo 

per alimentare la nuova pompa di calore installata, sostituzione del quadro elettrico). 

 

Secondaria  

Ancora devono essere completati i lavori che comprenderanno anche la sostituzione delle tapparelle del 

piano terra e primo piano del retro dell’edificio. Anche in questo caso sono stati fatti diversi lavori nel 

generale obiettivo di render la sua struttura più efficiente dal punto di vista energetico, oltre che più 

bella dal punto di vista estetica. Anche in questo caso è stato possibile integrare l’opera con alcuni 

interventi aggiuntivi grazie al ribasso d’asta.  

Nello specifico, al termine dei lavori manca l’applicazione degli imbotti delle finestre, dei pilastri 

cromatici esterni e le tettoie di copertura delle scale di sicurezza esterne con sottostruttura metallica 

e copertura in policarbonato. 

 

Giardino 
Verrà risistemato il prato con il livellamento del terreno e la semina dell’erba. 
 
5. Aggiornamento informazioni sulle tematiche del Coronavirus; Indicazioni recenti dell’ATS di 
Milano. 

• ATS Città Metropolitana di Milano è a fianco delle Istituzioni Scolastiche e dei Servizi Educativi 

per l'infanzia per sostenere e facilitare la gestione delle attività scolastiche in sicurezza, in 

collaborazione con gli Uffici Scolastici e con le Scuole polo degli Ambiti scolastici. 

• La collaborazione fra ATS e Scuola si colloca nel percorso di sviluppo del modello lombardo di 

Scuola che Promuove Salute, che considera la tutela della salute un obiettivo comune e considera 

l’esperienza scolastica un importantissimo fattore per il benessere di tutta la comunità 

scolastica.  

• In questa pagina è possibile trovare le informazioni e i riferimenti più aggiornati utili a dirigenti, 

insegnanti, operatori scolastici, studenti e genitori. 

• Con il decreto-legge n. 105 del 10/08/2023, è cessato l’obbligo di isolamento per i casi COVID-

19 e il regime di autosorveglianza per i contatti. 

• Per saperne di più consulta il portale dedicato. (https://www.ats-milano.it/emergenza-

coronavirus). 

• Link ATS Lombardia per le Scuole: Scuole | ATS Milano (ats-milano.it) - https://www.ats-

milano.it/emergenza-coronavirus/scuole. 

 

6. Integrazioni e cambiamenti nel Regolamento di Istituto e nel Patto di Corresponsabilità: proposte. 
Il team di lavoro sull’elaborazione di un Regolamento per il Consiglio di Istituto dell’I.C. «A. Gramsci» di 
Lodi Vecchio, che ha come componenti, oltre al DS: 2 insegnanti, e 2 genitori e 1 membro del personale 
ATA: 

- ATA - Romeo Liberata Lucrezia 
- Docenti - Maria Pia Santangelo e Eliana Delle Donne 
- Genitori - Saul Carrer, Politi Denise 
- DS Gabriele Monti 

dovrà lavorare sui punti più rilevanti, tra i quali anche quello della modalità di partecipazione allo stesso. 
Si decide che il CdI continuerà ad essere svolto in presenza fino alla ridefinizione del Regolamento. 
Il primo incontro per la revisione del Regolamento è stato fissato al 7 Ottobre, dalle ore 09:00 alle 
13:00. 
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7. Modalità di svolgimento delle riunioni collegiali: proposta del Dirigente Scolastico. 
Il DS propone di ufficializzare, nel nuovo Regolamento di Istituto, la possibilità di effettuare le 
riunioni collegiali, in particolare il Collegio Docenti, in modalità online. 
La proposta riguarda, in particolare, il CD in quanto manca un’aula magna che possa accogliere un numero 
di persone superiore a 100. Il numero degli insegnanti ha raggiunto quota 120. 
Si discute anche la possibilità che, in alcuni casi particolari, sia consentita la partecipazione online ad 
alcuni tipi di riunione collegiale riservati ai soli docenti (Riunioni di Plesso, Consigli di Classe iniziali e 
intermedi, Riunioni di gruppi di lavoro…). 
Il CdI raccomanda, infine, che le riunioni collegiali siano comunque fatte in presenza, a meno di 
situazioni particolari; il Presidente osserva che, per renderle efficaci, le riunioni vanno fatte o 
completamente in presenza o a distanza, non in modalità mista.  
Per quanto riguarda gli incontri che coinvolgono anche le famiglie, il CdI, nel suo complesso, è 
generalmente orientato ad adottare una regolazione flessibile per venire incontro, alle esigenze delle 
famiglie e favorire la partecipazione, propone, infatti, di richiedere la presenza nei colloqui individuali 
con i genitori/tutori, ma di permettere modalità diverse (videochiamate, telefonate) in caso di 
particolari accordi presi con il CdC, con il singolo docente, con il docente orientatore o con il DS. 
Il CdI aspetta la ridefinizione del Regolamento, dopo le decisioni del CD, per l’approvazione. 

 

8. Modalità di assegnazione delle cattedre e problematiche riguardo agli organici. 

Il DS illustra i criteri che vengono generalmente seguiti nell’assegnazione dei docenti alle classi: 
• un'equa distribuzione tra insegnanti di ruolo e supplenti, 
• le caratteristiche professionali degli insegnanti, 
• la continuità didattica; continuità sulla classe - sezione, in presenza di progetti pluriennali 

condotti da uno specifico docente, 
• un'equa distribuzione, per quanto possibile, del numero delle classi tra i docenti, 
• l'accoglimento, laddove possibile, delle richieste avanzate dai docenti per favorire un buon 

lavoro di team e un buon andamento del percorso didattico, 
• le caratteristiche delle classi e delle sezioni, 
• l'utilizzo, per quanto possibile, delle ore mattutine preferenzialmente per le attività 

linguistiche, matematiche e delle altre aree disciplinari di carattere più concettuale e le ore 
pomeridiane per le attività e gli argomenti di carattere più laboratoriale e pratico, 

• l'anzianità di servizio e di esperienza rispetto a situazioni particolari delle classi e, in particolar 
modo, delle classi dell’ultimo anno del ciclo scolastico, 

• nel potenziamento si cerca di evitare che un docente abbia tutto il proprio orario costituito da 
attività di potenziamento, 

• eventuali necessità e situazioni particolari da affrontare, preesistenti o che possono emergere. 
Il DS, responsabile primo dell’orario e dell’assegnazione del personale alle classi e ai plessi, ribadisce 
che si tengono in conto le esigenze didattiche e la necessità fondamentale di costruire un orario e una 
conformazione dei Consigli di Classe, di Intersezione e Interclasse omogenea, coesa e funzionale anche 
dal punto di vista complessivo. Si cerca di incoraggiare e stimolare tutto il personale ad avere una 
visione comune dell’Istituto e del Plesso di appartenenza. 
Nella Primaria, in particolare, si è cercato di dare un’organizzazione più orizzontale dei team di classe 
per favorire la partecipazione attiva di tutti i suoi componenti e una maggiore condivisione della 
programmazione e degli interventi educativi operati nel contesto di una più uguale considerazione di 
tutte le discipline. Altro obiettivo è stato quello di avvicinare la scuola Primaria ai percorsi successivi in 
un contesto nel quale si è diffuso il percorso educativo nei Servizi Educativi per l’Infanzia e nella 
Scuola dell’Infanzia. 
 
 
 

9. Uso dei grembiuli nella scuola Primaria. 

Il DS condivide con il CdI la proposta di alcune docenti della scuola Primaria di adottare un unico colore 

per il grembiule. 

Il CdI stabilisce di valutare e deliberare in un incontro successivo in merito alle seguenti alternative: 

• adottare un unico colore per il grembiule, 
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• rendere facoltativo l’uso del grembiule, 

• eliminare l’uso del grembiule, 

• mantenere la situazione attuale. 

Il CdI delibera, all’unanimità, di far indossare i grembiuli attualmente in uso (bianchi e neri) per questo 

a.s. 2023-2024 da ottobre ad aprile, raccomandando che vengano comunque utilizzati tessuti 

traspiranti come il cotone. 

 

10. Problematiche e aggiornamenti su orari palestre. 

Il DS condivide con il CdI l’e-mail di risposta inviata al Sindaco e Assessore all’Istruzione del Comune di 

Lodi Vecchio per l’utilizzo delle palestre dell’istituto. 
“Gentilissimi, 
riguardo all’uso delle Palestre della scuola dobbiamo fare un incontro “costruttivo”, “creativo” perché 
dobbiamo capire bene come possano essere utilizzate al meglio le palestre della scuola nel prossimo 
futuro come negli anni prossimi. Dobbiamo tenere presente che l’orientamento del Ministero 
dell’Istruzione è proteso a potenziare le attività sportive già dalla Primaria. L’anno prossimo anche le 
Classi Terze avranno due ore di Educazione Motoria con lo specialista e saremo in una situazione nella 
quale dovremo utilizzare la Palestra della Secondaria per poter assolvere a questo cambiamento. Ma ci 
potrebbe essere anche un’accelerazione per le classi II e I. Le classi della Primaria coprono già da 
quest’anno 28 ore delle 30 ore disponibili. Il prossimo anno saremo già a 32 su 30 sempre che non ci sia 
un’accelerazione. C’è da aggiungere che in diversi periodi e per molteplici settimane (anche lungo tutto il 
corso dell’anno scolastico) si portano avanti dei progetti sportivi e sociali aggiuntivi sia nella Primaria 
che nella Secondaria e che potranno essere svolti, a meno di avere bel tempo e buone temperature, solo 
nella Palestra della Secondaria. La scuola ha il dovere di garantire in sicurezza e serenità questi servizi. 
Come è stato anche detto nella riunione le istituzioni scolastiche a tempo pieno normalmente rilasciano 
la palestra solo in orario pomeridiano dopo le 17 e in orario serale. Per questo occorre trovare nuove 
soluzioni che si aggiungano alle realtà preesistenti in termini concreti e in modo da dare soluzioni sicure 
e serene, ribadisco. 
Io comprendo le ansie, i desideri, l’attivismo delle associazioni sportive e le apprezzo ma le Palestre 
della scuola non sono sufficienti per tutto quel che viene richiesto. Dobbiamo già da subito cercare di 
trovare delle soluzioni il più possibile fattibili, concrete e che evitino situazioni di imbarazzo e 
compresenza indebita. E non dobbiamo dimenticare che occorre dare una mezz’ora di tempo almeno per 
svolgere un po’ pulizia. 
In attesa di organizzare un incontro, io mi auguro, a più ampio spettro possibile, per dare a tutta la 
comunità più possibilità, vi saluto cordialmente. 
DS Gabriele Monti” 
 

Il DS illustra poi la linea di azione concordata nel successivo incontro con il Sindaco e l’Assessore 

all’Istruzione: 

ricerca di un uso ottimale e pieno delle Palestre nel quadro di un rispetto delle attività curriculari e 

extracurriculari della scuola, 

programmazione da concordare in modo flessibile e avendo un occhio alle prospettive future e alla 

possibilità di fruire delle strutture esistenti anche al di fuori dell’area della scuola. 

 

Il CdI approva all’unanimità la proposta di far utilizzare la palestra della Secondaria a partire dalle ore 

15:00 per favorire le attività sportive del territorio e la sua vocazione sportiva in un quadro di 

programmazione che prevede, però, la priorità di utilizzo della palestra da parte della scuola qualora 

necessario.  

La scuola secondaria infatti deve pianificare, per questo a.s. 2023-2024 alcune attività extracurriculari 

con progetti del Piano Diritto allo Studio e progetti nazionali e locali che prevedono l’utilizzo pomeridiano 

della palestra. 

 

11. Aggiornamento Informazioni sul Nuovo Registro Elettronico e Sito Web. 

Il DS spiega al CdI che il sito web dell’Istituto è stato rinnovato sulla base delle indicazioni del Ministero. 

Dopo l’asseverazione che richiede il rispetto un po’ più sicuro e uniforme delle strutture dei dati e delle 
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varie aree del sito si cercherà di renderlo più comunicativo e semplice da navigare, naturalmente sempre 

nel rispetto delle indicazioni generali date.  

Ribadisce che è molto importante per le Famiglie consultarlo spesso insieme al sito social di Instagram 

dove il team digitale pubblica le attività della scuola 

Aggiunge, infine, che per le Famiglie è necessario e utile utilizzare la piattaforma di Nuvola, con servizi 

ampliati e potenziati, anche nella versione di applicazione per smartphone. La società Nuvola ha, infatti, 

operato una scelta di potenziamento dei servizi in collaborazione con Buffetti. 

 

12. Accesso ai Dati INVALSI da parte del Presidente del Consiglio di Istituto 

Si sottolinea l’importanza di analizzare questi dati per cercare poi di operare delle scelte strategiche 

educative che portino a un miglioramento degli esiti scolastici. 

Si rimanda l’analisi dei dati INVALSI. Il presidente ha dovuto lasciare la seduta per problemi familiari. 

 

13. Varie ed eventuali. 

Nessuna. 

 

La riunione del Consiglio d’Istituto termina alle ore 21:00. 

 

 

VERBALIZZANTE              PRESIDENTE DEL CdI 

Silvia Bergamaschi                         Saul Carrer 
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